

## 1 de mayo

dicación más no ayuda a que se desfrunza el ceño. Antes, por razones de estricta supervivencia, la combatividad de masas y vanguardias se manifestaba al ralentí y el aparato represor era menos ostensible, funcionaba más de puertas adentro, incluso de suelo a abajo. Las masas y las vanguardias se han sacudido la traumática parálisis del pánico padecido más en la posguerra que en la guerra y la envergadura de esa recuperación de la identidad y el movimiento se mide por la envergadura de la ostensible operación de contención que ahora tienen que oponerles.

Para contrarrestar la convocatoria de manifestación en la plaza de Catalunya no ha habido otra solución que impedir cualquier acceso a la plaza y sus inmediaciones. Idéntica táctica se ha empleado en torno al obelisco de la Victoria, al que los manifestantes de pasadas convocatorias se empeñaron en cubrir una y otra vez con banderas catalanas o republicanas. A medida que las concentraciones eran disueltas y alejadas de los centros convocados, la manifestación se convertía en un mapa de salpicaduras por toda la geografía urbana de la ciudad. Desde los balcones, desde los portales, los barceloneses fuera de juego han asistido una vez más desde primera fila a un espectáculo que empieza a estar tan vinculado al día de fiesta como el fútbol o la fiesta de los toros. De vez en cuando el estampido de los disparos de balas de caucho o la

brusca llegada de la Policía entre sirenas restitula las coordenadas de la alarma. Y sobre la ciudad plomiza y agitada, el helicóptero sigue la lógica de las manifestaciones, convertido también él en el pájaro familiar de casi todos los domingos.

Cuando se haga un balance, en verdad no podrá haber otro que el de que estamos en una larga guerra de trincheras lógicas. La oposición sabe que nunca le han regalado nada y por si no lo sabía, recientes acontecimientos lo han puesto en evidencias. Los problemas de los basureros no se resolvieron hasta que Barcelona no apareció cubierta de basura sin recoger. Una lógica similar respalda estas danzas de día festivo de manifestaciones rotas, recompuestas, remendadas en las que cada una de las partes en letigio ha acabado por dominar la mecánica de los gestos que puede permitirse. Los unos, el gesto de correr; los otros, el de perseguir y no sólo eso. Puedo afirmar que la represión de la manifestación de este 1 de mayo barcelonés, ha sido la más drástica que jamás he presenciado. Tres imágenes: un automovilista obligado a detenerse a punta de pistola, golpeado, con los pantalones rasgados, las gafas pisoteadas, tratado como un punching de boxeo; un anciano por dos veces arrastrado fuera de un bar y golpeado con la más ciega de las iras; una mujer con la cara ensangrentada por alguna bala o una porra perdida. Y cien imágenes más que me guardo por si el señor Fraga Iribarne quiere escucharlas personalmente. ■ **M. VAZQUEZ MONTALBAN.**

## LIBRERIA ALBERTI: LA VISITA DEL TERROR

Hace pocos días, cuarenta y cuatro conocidos libreros madrileños hacían público un comunicado conjunto a la opinión pública denunciando el "clima de inseguridad y violencia" en que por culpa de los constantes atentados de que son objeto se desenvuelve últimamente el ejercicio de su profesión. Los firmantes del escrito expresaban su extrañeza por el hecho de que "después de casi un centenar de atentados, cometidos en los últimos años en diferentes puntos de la Península", hechos todos ellos "definitivos tipificados por la ley y (que) quebrantan las libertades más elementales y los primarios principios de seguridad de los ciudadanos", continuase sin ser identificado ni detenido ninguno de los culpables.

A las librerías con las que ese escrito se solidarizaba de modo expreso por ser las últimas asaltadas (Jakinta, de Algorta, y Xúquer, de Valencia) hay que añadir ahora una nueva víctima: la librería Alberti de Madrid.

A raíz de anunciarse la celebración en sus locales de un recital del cantante Manuel Gerena, los responsables de la librería recibieron un anónimo redactado en estos amenazantes términos: "Lo de Gerena ha colmado nuestra paciencia. Pronto os visitaremos". Y se cumplió la promesa.

Unos días después, la librería Alberti recibía la anunciada visita del terror: las lunas a prueba de bala de los escaparates aparecieron resquebrajadas y con varios impactos. Algún día, otra vez "unos desconocidos" habían vuelto a enseñarse con la cultura con la única dialéctica de la que son capaces: la de las piedras y las armas de fuego.



Emilio Gastón, secretario general del PSA.

## Aragón

# EL PARTIDO SOCIALISTA DE ARAGON, EN COORDINACION DEMOCRATICA

*En el momento de constituirse Coordinación Democrática, la exclusión de los grupos socialistas regionales integrados en la Confederación Socialista, dejó en situación desairada al Partido Socialista de Aragón (PSA) que había venido siendo uno de los integrantes de la Junta Democrática, de manera activa, en esta región.*

*Pero la incómoda situación duró bien poco. El 6 de abril, la dinámica unitaria de las fuerzas políticas aragonesas pasó por encima de cualquier otro planteamiento, y la presencia en el nuevo organismo unitario aragonés del PSA se impuso como un hecho en el que coincidieron Junta y Plataforma regionales que inmediatamente quedaron disueltas. Así nació Coordinación Democrática de Aragón incluyendo al PSA y al Partido Carlista, PCE, Grupo Independiente, MC, PT, PSOE, PSP, UGT y CC. OO.*

*Y la dinámica unitaria no cesa; éstas dos últimas fuerzas sindicales junto con Unión Sindical Obrera (USO) llegaron simultáneamente al acuerdo de constituir un Comité Unitario del Metal con el fin de unificar criterios y la acción sindical en el ramo. Su propósito es "acelerar y conseguir la ruptura sindical en la perspectiva de un Sindicato democrático y unitario", invitando a todas las fuerzas sindicales a formar parte del Comité.*

*A ello habría que añadir la Asamblea de Profesionales Demócratas, que en las reuniones sectoriales de enseñantes, periodistas y artistas, ya celebradas, sigue apuntando a la constitución de la Asamblea de*

*Aragón como órgano democrático regional. (También las mujeres, empeñadas desde años en sacar adelante una asociación que no pudo entonces ser, han decidido organizarse con el denominador común de la democracia como aglutinante.)*

*Sin embargo no todas las fuerzas políticas ven con igual entusiasmo la constitución de la Asamblea de Aragón, prefiriendo que sólo las fuerzas políticas tengan su órgano propio unitario. La idea de que el pleno de Coordinación Democrática fuese realmente la Asamblea de Aragón no ha prosperado hasta el momento en las discusiones habidas en la permanente de CD.*

*No obstante, esa idea —añeja, por otra parte— de la Asamblea de Aragón sigue siendo apoyada con fuerza especialmente por el PSA y el MC. Mientras tanto, en Caspe se espera poder conmemorar el próximo 9 de mayo el 40 aniversario del Estatuto de Aragón, que quedó políticamente virginal y que surgió allí en la primavera del 36.*

*Presente en la dinámica unitaria de los partidos, propiciando la participación de fuerzas sociales y organizaciones de masas, el PSA tampoco ha sido ajeno a la iniciación de proceso de Convergencia Socialista en la región aragonesa, habiéndose dado a la publicidad un comunicado conjunto en el que ASA (Alianza Socialista de Aragón), Reconstrucción Socialista y PSA expresaban públicamente su satisfacción por haber llegado a unos acuerdos que habrán de desembocar en el Partido Socialista en Aragón. ■ JOSE JUAN CHICON.*